

EXCELSIOR

'1981, Plagado de Violaciones a los Derechos Humanos'

Aumenta la Cantidad de Desaparecidos Políticos: el Presidente de la CIDH

Por MANUEL TORRES C.,
corresponsal de EXCELSIOR

TEGUCIGALPA. Honduras, 28 de diciembre.—"El año 1981 ha estado plagado de violaciones a los derechos fundamentales del hombre en América Latina, y la cantidad de desaparecidos políticos aumenta, así como las torturas y demás vejaciones a la integridad física y mental de las personas", declaró a EXCELSIOR el abogado Carlos Roberto Reina, actual presidente de la Corte Interamericana de Derechos Humanos.

Reina (dirigente liberal hondureño) comentó que 1981 tuvo como signo distintivo el inicio de la Administración de Ronald Rea-

gan y el abandono de la Doctrina Carter sobre la defensa internacional de los derechos humanos, coyuntura aprovechada por varios regímenes para intensificar sus métodos represivos.

Al hacer un análisis general de la vigencia de los principios fundamentales del hombre en América Latina, opinó que la situación de los derechos humanos en el Cono Sur es tan grave o mayor que en Centroamérica, pero aclaró que en esta última región las expresiones de violencia por parte de los gobiernos, alcanzaron características escandalosas.

Agregó, con su autoridad

SIGUE EN LA PAGINA QUINCE

1981, PLAGADO DE VIOLACIONES A LOS DERECHOS

Sigue de la página tres

de jurista internacional, que las fuerzas paramilitares de varios países del istmo cometen toda clase de atropello contra los ciudadanos, y quedan sus hechos en la más absoluta impunidad, sin que oficialmente se les ponga coto.

En ese sentido, añadió, Guatemala y El Salvador son los países donde se han cometido las más flagrantes violaciones a los derechos del hombre, llegando a extremos de sadismo como las decapitaciones.

Reina sostiene la tesis de que sólo con la vigencia de los regímenes democráticos, originados en elecciones absolutamente limpias, pueden respetarse los derechos humanos, por lo que, a su juicio, el problema de fondo consiste en cómo democratizar el continente, cómo darle legitimidad a sus gobiernos, y cómo desarrollar la mente de los hombres con actitudes positivas, frente a la vigencia de los derechos del hombre.

Además, sostiene que los derechos humanos en esta década deben llegar a ser valores absolutos de nuestra civilización, y que todos los pueblos y gobiernos representativos deben encaminar sus esfuerzos a ese objetivo.

Por otra parte, confía que la Administración Reagan, con el nombramiento que ha hecho de un nuevo subsecretario para los Derechos Humanos en el Departamento de Estado, podrá efectuar mejor la defensa de esos valores, que han figurado en todas las proclamas de los próceres de esa nación americana.